

PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE ORDINAIRE DU CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT DE L'ÉCOLE DES TOURNESOLS

tenue le mardi 8 novembre 2022 à 18 h 30 à l'école des Tournesols

Sont présents

Sont absents

Siobhan McSharry	Parent	Présidente
Amélie Choquette	Parent	Vice-Présidente
Lucy Martel	Parent	Secrétaire
Geneviève Martineau	Parent	Membre parent substitut et Comité ÉHDAA
Andréanne Lavergne-Fournier	Parent	Membre OPP
Marie-Andrée	Parent	
Touraya Djama	Parent	
Faycel Saad	Parent	
Marc Thibault	Équipe-école	Enseignant 3 ^e cycle
Djamila Abid	Équipe-école	Enseignante 3 ^e cycle
Geneviève Rousseau	Équipe-école	Enseignante Substitut - 1 ^{er} cycle
Geneviève Maheux	Équipe-école	Enseignante 1 ^{er} cycle
Maxime Gagnon	Équipe-école	Enseignant spécialiste
Sylvie Archambault	Équipe-école	Enseignante 1 ^{er} cycle
Nathalie Beauchamp	Équipe-école	Technicienne en éducation spécialisée
Fatma Naggoudi	Équipe-école	Technicienne en service de garde
Annie Charbonneau Fortin	Communauté	Membre de la communauté
Isabelle Lowe	Direction	Directrice
Annie Courbron	Direction	Directrice adjointe (départ 18 h 36)

1. Accueil, prise de présences et vérification du quorum

La Présidente souhaite la bienvenue et constate le quorum à 18 h 35.

2. Adoption de l'ordre du jour

Il est proposé par monsieur Thibault, appuyé par monsieur Gagnon et résolu que l'ordre du jour soit adopté avec les corrections proposées.

CE-22-23/18

Adoptée à l'unanimité

3. Adoption du procès-verbal du 10 octobre 2022

Le procès-verbal n'ayant pas été transmis, son adoption est reportée à la prochaine rencontre.

CE-22-23/19

Adoptée à l'unanimité

4. Suivi au procès-verbal du 10 octobre 2022

Aucun suivi

5. Intervention(s) :

5.1 Interventions du public

Aucun public présent à la rencontre.

5.2 Mots des membres de la communauté

Madame Charbonneau-Fortin souligne que le spectacle de Noël de l'Harmonie de Grande-Rivière recommence cette année et rappelle à l'équipe-école qu'ils sont les bienvenus à y assister si intéressés.

Madame Charbonneau-Fortin mentionne l'importance de promouvoir le sondage sur l'offre de service du CSSPO concernant l'offre de service pour les élèves.

Elle conclut en annonçant que la patinoire du parc du Renard ouvrira cette année, amenant une possibilité d'activité de patinage extérieure pour les enfants de l'école.

5.3 Représentant au comité EHDAA (Geneviève Martineau)

Madame Martineau mentionne que la première rencontre a permis d'élire les postes et de discuter des points qui seront amenés en cours d'année.

Madame Martineau invite l'équipe école à lui transmettre les bons coups EHDAA.

5.3 Mot du représentant de l'O.P.P

Madame Lavergne- Fournier mentionne que lors de la rencontre du 18 octobre dernier, madame Courbon a présenté l'école, le rôle de l'OPP dans l'école et poursuivi avec la formation du comité de parents bénévoles qui viennent en aide à la réalisation des activités étudiantes.

Une présentation des activités proposées et du support possible pour les activités à venir a également été faite aux trois parents.

6. Proposition(s) :

6.1 Programme Éducation à la sexualité 2022-2023

Madame Isabelle Lowe, présente le tableau de l'Éducation à la sexualité qui doit être approuvé pour une dernière fois cette année. Dès approbation du contenu par le CÉ, l'équipe-direction partagera le document aux parents qui souhaitent une exemption sur certains sujets; à noter que c'est la dernière année où une exemption partielle sera possible. Le cours sera ensuite intégré au cours de citoyenneté québécoise qui remplacera le cours étique et religieuse.

Madame Beauchamp, appuyée par monsieur Thibault, d'adopter le programme présenté pour les élèves de première année. Le contenu pour les élèves des autres niveaux sera présenté à une séance ultérieure.

CE-22-23/20

Adoptée à l'unanimité

6.2 Sortie à la sucrerie pour les élèves de la 2e année

Madame Beauchamp propose, appuyée par madame Lavergne-Fournier, de confirmer l'approbation courriel de la sortie à la sucrerie pour les élèves de deuxième année.

CE-22-23/21

Adoptée à l'unanimité

6.2 Sortie pour les élèves de la 5e année

Madame Djamilia mentionne que le 25 novembre prochain les élèves de cinquième année seront invités à aller au Musée des Sciences et de la technologie, sortie dont les coûts sont défrayés du 45 \$ que les parents ont déjà payés en début d'année scolaire.

Il est proposé par monsieur Thibault, appuyé par madame Choquette, d'approuver la sortie.

CE-22-21 /22

Adoptée à l'unanimité

7. Informations

7.1 Correspondance :

Aucune correspondance.

7.2 Formation pour les membres du CÉ

Madame Lowe précise que les nouveaux membres du CÉ sont dans l'obligation de suivre la formation du MÉES sur le rôle du Conseil d'établissement. Cette formation s'adresse à tous les membres des conseils d'établissement et elle vise à les soutenir dans l'exercice de leurs fonctions et pouvoirs prévus dans la Loi sur l'instruction publique.

La Présidente demande à être tenue informée lorsque les membres auront complété leur formation et demande à ce que tous aient complété le plus rapidement possible.

8. Rapports :

8.1 Présidence

Madame McSharry tient à remercier les membres pour leur participation au conseil. Elle est très heureuse de ses balbutiements en tant que Présidente et de l'appui de chacun des membres. Elle tient à souligner les belles activités offertes aux enfants par l'équipe-école.

8.2 Direction

Madame Lowe tient à souligner le travail de la nouvelle secrétaire suite au départ de madame Antoinette tout en mentionnant que l'école a accueilli un nouvel agent de bureau avec une riche expérience acquise dans une autre école primaire.

Madame Lowe souligne la formation Piétons avertis qui a été offerte aux élèves de troisième et quatrième année! Elle indique le 17 novembre prochain l'école accueillera le Spectacle Pareil pas Pareil sur la différence et que dans la semaine du 15 novembre les parents seront invités à venir rencontrer les professeurs en personne. Elle précise que neuf membres de l'équipe étant en insertion professionnelle, ils seront accompagnés de mentor et que les rencontres pour les plans d'intervention seront dans les jours suivants cette première rencontre.

Madame Lowe tient à indiquer au comité que la flotte de vélos trotteurs est arrivée et déjà mise à la disposition des élèves!

Finalement, madame Lowe est fière d'annoncer que l'école aura amassé au-delà de 1390 \$ avec les boîtes d'Halloween pour la Fibrose kystique et les boîtes continuent de rentrer!

8.3 Enseignants et professionnels

Enseignant du 3^e cycle : Madame Djamilia souligne le grand succès de la première vente des pâtisseries alors que les élèves ont amassé près de 600 \$, les rapprochant de leur objectif est d'aller à Calypso

Monsieur Thibault tient à parler du succès de la nuit à l'école avec les sixièmes année, malgré la température élevée dans le gymnase. Il félicite également les élèves de sixième année pour leur animation de la maison hantée, autre beau succès. Il mentionne que les élèves ont choisi pour leur activité de fin d'année d'aller à Arbraska et à la Ronde. Finalement, il annonce aux membres présentes que la Soirée Spectalant sera le 21 décembre en soirée.

Enseignants en éducation physique : Monsieur Maxime Gagnon tient à réitérer le succès des activités proposées dans le cadre de la semaine de la prévention de la santé mentale : yoga et étirements matinaux pour leur permettre de commencer la journée du bon pied en plus des récréations détente (sieste et mandala)! Les activités ont été déplacées en novembre afin de bénéficier du changement de luminosité pour expliquer des concepts qui en d'autres temps pourraient être plus difficiles à décrire.

Enseignants du 1^{er} cycle : Madame Maheux tient à réitérer sa grande joie d'enfin pouvoir voir les sourires de ses élèves et les échanges avec le non verbal des enfants que permet la fin du port du masque obligatoire. Elle tient à remercier l'école pour l'ajout de deux poufs colorés, ainsi que les deux élèves de cinquième année qui forment la nouvelle brigade bibliothèque. Elle tient également à remercier les élèves de sixième année pour leur encouragement auprès des plus petits qui avaient peur lors de la maison hantée.

Madame Rousseau mentionne que l'école des Tournesols a été choisie pour un nouveau programme **Attentif et heureux** : qui offre des outils aux enfants et au personnel scolaire pour apprendre à cultiver leur bien-être et mieux gérer le stress et l'anxiété. Ce sont des capsules courtes qui s'intègrent dans la routine quotidienne de la classe et dont la majorité s'intègre à même le cursus scolaire. La progression du programme est réfléchi pour suivre une certaine évolution dans les enseignements. Ce nouveau programme ne pouvait être offert qu'à 35 écoles du Québec et l'école des Tournesols fait partie des heureuses élues.

8.4 Personnel de soutien

Service de garde : Mme Fatma mentionne que le service a des difficultés à trouver des surveillants de dîner. Elle remercie l'appui des collègues de l'équipe-école (TES) qui n'hésitent pas à prendre la relève alors que le recrutement tend à prendre son envol.

Elle mentionne que les activités proposées pour les journées pédagogiques changeront un peu de celles présentées en début d'année scolaire en considération des frais de transport.

Technicienne en éducation spécialisée : Madame Beauchamp mentionne que les ateliers de prévention contre la violence dans les écoles sont recommencés (exemple : message clair au préscolaire) et que l'école a recommencé à remettre des cadeaux à l'effigie de l'école aux élèves se méritant un certificat (pige parmi les méritants).

8.5 Représentant au Comité de parents

Madame Choquette mentionne que la première rencontre a surtout permis de procéder à des votes pour diverses positions au sein du Comité ainsi que les présentations des membres du CSSPO.

9. Varia

9.1 Récréation

Ayant été avisées par certains parents que des groups se font retirer des temps de récréation collectivement pour diverses raisons, mesdames Choquette et Lavergne-Fournier aimeraient connaître la position de l'école sur cette pratique.

L'équipe-école précise que l'importance des récréations a été mentionnée par l'équipe-direction lors des rencontres du personnel au niveau de l'équipe.

Madame Lowe invite les membres du CÉ à diriger les gens vers les titulaires de la classe et rappelle que ce genre de point ne devrait pas être apporté à l'ordre du jour du conseil d'établissement.

10. Levée de l'assemblée

Tous les points à l'ordre du jour étant épuisés, sur la proposition de monsieur Thibault, appuyé par madame Lavergne-Fournier, l'assemblée est levée à 19 h 38.

CE-22-23/23

Adoptée à l'unanimité



11. Prochaine rencontre le mardi 6 décembre à 18 h 30 sur la plateforme TEAMS.

Mme Siobhan McSharry
Présidente

Mme Isabelle Lowe
Directrice